
Protokoll Vorstandssitzung 12.11.2017 Darmstadt

Anwesenheit: Siehe Anwesenheitsliste

Beginn 10:10 h Ende 13:55 h

Begrüßung
G. Bernius begrüßte die Anwesenden Vorstandsmitglieder und als Gast Silvia Dörr, die
voraussichtliche Nachfolgerin von Adam Barth als Fachwartin Radpolo

Anstehende Termine:
Präsidiumssitzung 12.1.17 Frankfurt
Vorstandssitzung 4.3.17, voraussichtlich Frankfurt, hängt ab von der Verfügbarkeit eines
Raumes, ansonsten wieder in Darmstadt
Hauptausschuß 4.3.17, Ort siehe Anmerkung Vorstandssitzung
BHV BDR 31.3/1.4. in Regensburg Teilnehmer gesucht, Umlauf Interessentenliste

Bericht des Präsidenten
Nachfolgende Veranstaltungen wurden besucht und von den wichtigsten Punkten berichtet
oder es wurde auf die vorliegenden Protokolle verwiesen:

- 11.11. Runder Tisch Wald Der HRV ist durch Detlef Wagner gut vertreten. Der
BUND möchte gerne die Nutzung des Waldes weiter einschränken, hier gibt es aber
Widerspruch von allen anderen Seiten.

- 5.11. Hauptausschuß lsbH :Hauptthemen Integration Flüchtlinge, hier sind Gelder
vorhanden, die die Verein abrufen können, wenn sie entsprechende Maßnahmen
machen, Sachstand Umbau Verwaltungstrakt, Neubau /Erweiterung Halle 2

- 4.11. Fachwartetag Rennsport
- 2.11. Teilnahme Beerdigung Ludwig Habermehl langjährige Vorsitzende Eberstadt
- 29.10. Jugendkonferenz: Vorstellung Projekt Grundschule/HRV und Jugendseite
- 26.10. lsbH Beirat der Verbände: lsbH hat Trägerschaft für SMI übernommen,

wichtig für sportmedizinischen  Untersuchung
- 15.10. FwTag MTB ist gut gelaufen, Problem gibt es bei Umsetzung des

Nachwuchseuro
- 9.10. FwTag Radball, neuer Modus für die unteren Klassen der Elite
- 8.10. Breitensportkonferenz
- 26.9. Verhandlung mit SV Sparkassenversicherung Hier gibt es wieder einen

Vertrag über 2 Jahre.
Werbematerial steht zur Verfügung, Fahnen, Banner, Rollups
Vergleich mit Thüringen:LV THÜ ist  so groß wie ein Bz in Hessen, hat aber 10
hauptamtliche Trainer im Rennsport

- 13.7. lsbH Hr. Klein/Hr.Nickel wegen Einbruchschaden Abwicklung der
Angelegenheit

- 10.07. FwTag Polo
- 10.6. Empfang 70 Jahre lsbH



- 2.06. lsbH Beirat der Verbände: Anwesenheit wichtig, wegen Mittelvergabe
- 30.04. Eröffnung MTB Strecke in Wiesbaden
- 20.04 Gründung Trägerverein SMI
- 8./9.4. Hauptausschuß BDR in Neunkirchen und Sitzung LV-Vorsitzende,

Antragskommission
- 20.3. HRV Hauptversammlung in Wiesbaden-Naurod

Rücktritt BDR Peter Streng/Manfred Schwarz Er gab Informationen zu den
Hintergründen.

Bericht der Vizepräsidenten/Vizepräsidentinnen
Die entsprechenden Fachwarte berichteten direkt nach den Vizepräsidenten.

Breitensport:
- Vorstellung des Schulprojekt, Bikepool/-school in diesem Kreis
- Es kann und soll zur Mitgliedergewinnung genutzt werden
- Schulsport: Vereine nicht präsent, wenig bis keine Kooperationen
- Hinweis: ADAC bietet Fahrradturniere an, Frage ist es sinnvoll uns da mit

einzubringen?
- Fortbildung C-Trainer Breitensport, mangels Teilnehmer abgesagt
- Frage: Ausbildung Trainer D ist auch gleich Fortbildung für Trainer C, Klärung über

BDR/DOSB
- Genehmigungsbefreiung Veranstaltungen Breitensport: Sachstand, Treffen mit

Hessischen Ministerium gut gelaufen, man will von dort auf die zuständigen
Genehmigungsbehörden bitten, die Anträge wohlwollend zu behandeln. Weiteres
Vorgehen Anschreiben der Vereine mit Infos.

Halle
- Danke der hervorragenden Arbeit der Fachwarte läuft es gut. Nur Polo stagniert,

Hoffnung setzt man in das FSJ-Projekt, um neuen Nachwuchs zu gewinnen.,
- Kunstradsport gute Nachwuchsarbeit
- Problem Übergang Kunstradsport Schüler zu Jugend. Dort stark abnehmende

Starterzahlen. Gründe sind die hohen Anforderungen durch die gute Spitze. Dort ist
eventuell Potential für Polo.

- Radball: Es wird die Zusammensetzung der Spielgruppen im Bundespokal kritisch
gesehen. Es findet eine Konzentration der Mannschaften aus Hessen/WTB in
wenigen Gruppen statt.

- Kadertraining Radball: Änderung durch Regionalisierung, die Sporthalle an der
Sportschule steht wegen des Umbaues nicht zur Verfügung. Dies bedingt aber
einen größerer Bedarf an Trainer

- R. Velten tritt nicht zur Wiederwahl in 2018 an. Ein Nachfolger ist gefunden, aber es
werden 2 Personen benötigt da sonst der Arbeitsumfang zu groß. Angedacht ist
eine Aufteilung in a) Jugend b) Elite



Rennsport
- Rückblick Saison 2017. Die ganz großen Erfolge sind ausgeblieben.
- Nur noch 1 Bundesliga Team Straße U19, dadurch konnte das bestmögliche Team

am Start sein
- Betreuung U19 erfolgte durch Maximilian Gerny, Nachwuchs war Florian Bricht

verantwortlich
- Dank gemeinsamer Anstrengung aller eingebunden Personen ist die Saison gut

gelaufen. So könnten auch kurzfristigen Ausfällen verkraften werden.
- Ausblick: Verteilung der Aufgaben im Trainerbereich ist geplant auf mehrere

Personen, um die Arbeitsbelastung für die Einzelnen zu reduzieren.

Geschäftsstelle
- Mitgliederentwicklung ist leicht positiv. Durch die Beitragserhöhung für die

Einzelmitglieder gab es aber mehr Austritte.
- Mitgliederverwaltung: Die Umstellung auf  das kommende Jahr so gut wie

abgeschlossen.
- Lizenzbestellung: Das Ausfüllen der Anträge geht nur noch online über ein Tool bei

rad-net. Aber die ausgefüllten Anträge müssen immer noch über die Vereine an die
HRV Geschäftsstelle gesandt werden.

- Differenz zwischen Mitgliedermeldung an  lsbH und HRV wurde mit den Vereinen
geklärt

- Erklärung: Verteilung des Beitrags im HRV. Höhe der Abgaben an BDR und Bezirke
genannt.

Bericht der Fachwarte/Fachwartinnen

RTF/CTF/Marathon
- Rückgang der Zahl der Veranstaltung seit 2 Jahren gestoppt, es werden aber

vermehrt CTF ausgerichtet
- 2017 wieder rund 100 Veranstaltung
- Grund für Veranstaltungssterben sind meist fehlende Helfer
- Hessen nach Zahl der Veranstaltung Nr 2 im BDR
- Bei 35.000 Teilnehmer ergibt sich ein Schnitt 350 Teilnehmer/Veranstaltung, es gibt

aber eine große Schwankungsbreite in der Teilnehmerzahl, abhängig von Ort,
Wetter und anderen Faktoren

- Die Marathonserie um den Hessencup lauft gut, aber nur 100 Teilnehmer Serie
- RadMarathonCup Deutschland, in Hessen 3 von 20 Veranstaltungen, andere LV

machen wenig bis keine Veranstaltung
- Der neu für 2017 eingeführt Cross-Country-Tour-Cup hat 5 von 12 Veranstaltungen

in Hessen
- Einführung S&B ist gut gelaufen, über 50 % der Veranstaltungen haben es genutzt
- Bei der Breitensportkonferenz gab es wieder eine Diskussion um eine

Startgeldhöhung, es soll bei einer Differenz zwischen Verein-/Trimmfahrer, bleiben,
die Klärung und Festlegung soll bezirksbezogen erfolgen



- Bundesradsporttreffen 2018 im Bz MSR, Zusagen von der Gemeinde
Langenselbold mit Unterstützung Bz-Vereine

- Breitensportkonferenz: gut gelaufen, der Terminkalender steht

Radwandern
- Wanderfahren Jahreswertung: Die Gesamtzahl der Vereine hat sich um 1 erhöht
- Ein Probleme ist die schleppende, verspäte Auswertung bzw. Einreichung beim

Fachwart
- DRA Zahl der eingereichten Abnahmen bis heute im Vergleich zum Vorjahr

rückläufig, es aber fehlen noch Vereine die in den letzen Jahren Unterlagen
eingereicht haben

- In 2017 solle eine Prämie für den Verein geben, der am erfolgreichsten DRA-
Abnahmen hatte, soll ein Anreiz sein. Soll es eine Mindestzahl an Abnahmen geben

- Angebot DRA für Nachwuchs bei RTF

Radball
-

Kunstrad
- übliche Wettbewerbe wie BzM, HM und Pokale sind gelaufen
- zahlreiche Teilnehmer an DM
- Kaderlehrgänge laufen gut sowohl als Wochenend- wie auch als Tageslehrgänge
- Einschränkung Belegung Sportschule wegen Umbau, Lösungen teilweise gefunden
- Mannschaftslehrgänge gut besucht
- Erfolge bestätigen gute die Lehrgangsarbeit
- Im Nationalkader Corinna Biethan, Marcel Jüngling
- Kommissärswesen: Ausbildung auf Hessenebene hat stattgefunden

Lehrgangsleitung Sappnic
- BDR Kom Lehrgang Sappnic, Enrico Krien

Einrad
- gesundheitlich bedingt etwas zurückgezogen, dadurch wurde auch etwas weniger

gemacht
- bei den SDM im März Mittelfeldplatzierung,
- bei der DM im Mai bessere Platzierung,
- Problem SDM Wertung Kampfgericht war Bayernlastig
- UNICON 1 x WM-Titel
- Hoher Prozentsatz Mädchen 95 %
- Jurylehrgang in Bay + HES
- Link : www.einrad-bdr.de auf Homepage verlinken

Polo
- Verweist auf Bericht VP, keine Ergänzungen
- Erfolge DM Juniorinnen Platz 1 – 3, DM Elite 1. Soli Wetzar



- Budget erlaubt nicht viele Lehrgänge, Ausgleich aus andere Hallenbereiche möglich

Öffentlichkeitsarbeit
- Präsentation SV gut gelaufen, Dank an die Fw für geliefertes Material
- Fw haben Stick zum Sammeln von Daten bekommen (Berichte/Fotos)
- Bitte um Berichte/Bilder für SiH,
- SiH als ePaper Interesse?

BMX
- Die Saisonvorbereitung für die EM in Verona fand auf der dortigen EM-Bahn statt
- Es gab in der Saison 3 Ausfall durch Verletzungen
- International kommen die hessischen Spitzensportler über die Vorläufe hinaus
- 1x DM Vize Nora Vogel
- in der Veranstaltungsqualität sind führend Weiterstadt mit EM-Lauf und Ahnatal mit

3 Nation-Cup
- 2017 BL in Weiterstadt und Ahnata
- Unterhalb der internationalen Bahn gibt es zuwenig Strecken
- Bau von Strecken: Hier wird gerade ein Handbuch mit Hinweise erarbeitet
- Trainer- und Kommissärsausbildung ist in Ahnatal geplant
- BMX Tag Ahnatal Konzept Weiterentwicklung BMX
- Bedarf an Auto 15.000 km + Trial gemeinsame Nutzung

Trial
- gemeinsam mit ADAC wird der Trial HC ausgerichtet
- Teilnehmerzahlen im HC stagnieren
- 2 Trainingsmaßnahmen mit Ziel DM und WM als Trainer ????
- Bz TW Fachwart fehlen teilweise
- Viele Teilnahme an insgesamt 27 Wettbewerbe
- 5 Sportler im BDR Kader
- 3 Starter bei EM
- 3 Starter bei WM
- Ergebnisse DM vorgetragen
- Bei der NDM dominierten die hessischen Sportler
- Hessentag Rüsselsheim geplant HM + DM, NDM

MTB
- In 2016 gab es 26 Veranstaltungen
- Viele Starter gibt es beim Marathon, im Cross-Country sind die Starterzahlen

insbesondere im Erwachsenbereich gering
- In den Wettbewerben werden die technische Anforderung immer höher, daher auch

für die  Nachwuchswettbewerben vermehrt Technikschulung/Technikausbildung
notwendig

- HC hatte in 2016 nur 3 Veranstaltungen
- 2017 5 - 7 Veranstaltungen im HC geplant



- RMC reine Anfänger Serie, anspruchsvoller ist dann der HC
- Erfolge  1x DM, 1 x Vize, 1x Dritter und viele Top Ten
- 4 Sportler Nationalkader, 6 x DC-Kadernormerfüllung, 3 Sportler im C-Kader
- an der Jugend EM mit einer Mannschaft teilgenommen
- Es gab eine bessere Teilnahme am Fw Tag

Bahn
- Ständige Wettbewerbe: HM und Sommerbahnpokal
- Die mangelnde Beteiligung im Nachwuchsbereich führt zu schlechten

Ausbildungsmöglichkeiten, Massenwettbewerbe sind schlecht möglich.
- Bahnsport ist Teil der allgemeinen Ausbildung, Ziel ist nicht vorrangig spezialisierte

Bahnfahrer in Hessen auszubilden. Hierzu fehlt  die Infrastruktur
- Erfolge im weiblichen Bereich bei der Nachswuchssichtung
- Vorstellung der Planung 2017

Haushalt 2017

- Folgende Unterlagen liegt vor: Zwischenabschluss/BWA zum 30.9.mit Vorschlag
Budget

- Erklärung Haushalt und Planung
- Änderung Bahn Erhöhung auf 10.000 , Polo auf 1.200, MTB auf 12.000
- Frage: läßt sich durch Einbinden von Sponsoren eine Kostenreduktion Reparaturen

bei Reparaturen erreichen, insbesondere bei den Fahrzeugen
- Abrechnung von Fortbildung, Maßnahmen: Hier wurde auf das Verfahren

hingewiesen.

Hauptversammlung 2017

Termin ist 19.3.2017 in Gießen Kleinlinden im Bürgerhaus. Beginn ist um  10:00 h
Berichte für das Berichtsheft bitte bis Endes des Jahres, spätestens  1.Januarwoche
an die Geschäftsstelle senden.

Verschiedenes
- Hessentag 2017 in Rüsselsheim: trial ist mit mehreren Veranstaltungen vertreten.

Anfrage ob Interesse von weiteren Sparten. Frage nach einer evtl. Unterstützung
durch HRV.

Georg Bernius Dr. Peter Pagels
Versammlungsleiter Protokoll


